
飞越2000公里，只为看一眼“申”爱的你

追花使者，快乐再出发
7月30日，申

花俱乐部官方宣
布，本赛季剩余联
赛将继续把主场
比赛放在大连赛
区。得知消息，一
名球迷特意预订
了8月2日飞往大
连的行程，成为唯
一守候在酒店迎
接申花众将士的
球迷。他叫骆建
瑀，来自云南昆
明。面对自家省
市已多年未有顶
级联赛球队的心
酸与无奈，他毅然
选择将申花视作
自己的主队。

随着时间的
推移，“申花”二字
也在不经意间作
为他连接“春城”
与“魔都”之间的
桥梁。“对我而言，
申花是我的信仰，
如今也成为我生
命中必不可少的
一部分。只要球
队一直在，我就会
一直追随下去。”
骆建瑀动情地表
示。”

三个多小时
的飞行，近 2000

公里的路程。这
是从云南昆明到
上海的直线距离，
也是疫情之前骆
建瑀工作之余“追
花”的真实写照。
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不甘心只做电视机球迷的骆建瑀
决定到现场看一次申花队的比赛。“记
得那是2009年，我第一次来上海，现场
看申花比赛。印象中对手是北京国安，
双方你来我往场面十分热闹，看台上的
球迷氛围也极佳，一下子让我陷进去
了，至今依然记忆犹新。”此后因为各种
原因，他好几年未能来到上海，一直到
2014年才再一次去到虹口观赛。“从这
之后一直到2019年，每一年我都会利用
盛夏时节，提前根据申花队的赛程安
排，计划出行时间、订好机票，从昆明飞
来上海看球。尽管每个赛季只能现场
看一两场比赛，不过能够在虹口足球场
这样专业的场地感受到国内数一数二
的现场氛围，我已经心满意足了。”骆建
瑀透露道。

于他而言，在所有的现场观赛中，
印象最深刻的便是2016赛季，申花首次
战胜领头羊广州恒大。“那时候因为众
所周知的原因，球队内部非常团结，这
可能也是能够取胜的关键因素吧。这
场胜利让申花队以及所有的球迷都感
到振奋人心，也是因为申花，给了我经
常往返昆明与上海之间的理由和信
心。”骆建瑀感叹道。

随着来到上海观赛的次数越来越

多，他也结交了大量上海的球迷朋友。
平常比赛日，大家都会相约聚一聚，见
到许久未见的朋友都会相互打招呼，聊
聊各自的生活与工作，抑或是对晚上比
赛的探讨。若是赢球了，大家会约好借
酒助兴，在觥筹交错间回味着刚结束的
比赛；若是输了比赛，自然就少了几分
兴致。“我从云南来上海看球，也是希望
让更多上海申花的球迷了解到在云南
也有申花的追随者。来得次数多了，大
家自然就记住我了，每次都能在球场遇
到一些熟人，真的让我有种回家的感
觉。在我的带动下，如今我们昆明当地
也有20多个申花球迷。很高兴能够把
对申花共同的热爱带回云南，也希望以
后有更多的云南申花球迷相约一起去
看球，这样的生活让我非常沉醉其中。”
骆建瑀兴奋地畅想着未来。

而在机缘巧合下，骆建瑀有幸去参
观过两次康桥基地。“整体来说非常高
大上，居然有如此多的场地供球员的日
常训练和比赛，健身房设施也是一应俱
全，荣誉墙看得我心潮澎湃，能够在这
样的环境中踢球真是荣幸，估计现在中
超应该没有哪家俱乐部能有像康桥这
样设施齐全以及硬件条件比肩的俱乐
部了。”骆建瑀表露出羡慕的神色。

申花四国脚昨日归队

今年36岁的骆建瑀，目前是一名
昆明的在校老师。作为球龄长达27
年的老球迷，足球在他的业余生活中
占据着很大的比重。“说实话，申花一
直在我心中，无论我身在何方，他们
的各种比赛我都不会落下。”骆建瑀
坦言道。

作为一个来自目前没有顶级联
赛球队地区的球迷，骆建瑀的回忆里
满是苦涩。“作为昆明人，我当时受家
人影响开始喜欢上足球，云南红塔队
是我曾经的母队，可惜沉沉浮浮不到
十年就告别了顶级联赛。在老甲A
联赛期间，申花队逐渐吸引了我的目
光，许多优秀球员在队中纷纷崭露头
角，让我逐渐喜欢上了这支队。自打
2004年初云南红塔队退出后，云南至
今再也没有中超球队了，我就想着选

择一支云南以外的中超俱乐部来支
持，所以果断追随了申花。”回忆往
事，骆建瑀仿佛打开了记忆的匣门，
原本以为已经被遗忘在脑海深处的
痛楚被再次唤醒，令他唏嘘不已。

在他看来，云南一直都是中国足
球的重要版图，除了云南红塔队，云
南的海埂训练基地也时常作为国家
队以及各级职业俱乐部的训练基地，
当然也承载过许多国足世界杯预选
赛的苦涩记忆。“记得一些曾在申花
效力过的球员诸如杜威、于涛、王大
雷、郜林等，跟随各自俱乐部去云南
训练，我都会特意穿着申花元素的衣
服去看他们训练，他们也很乐意给我
签名并合影，这些都是很珍贵的记
忆，只可惜没能在昆明遇到过现役的
申花队员。”骆建瑀笑着表示。

本赛季第一阶段结束后，申花
从大连返回上海休整。在这期间，
骆建瑀一直没有停止关注申花的动
态。直到 7月 30日，申花发布了赛
季剩余比赛的时间和赛区。想到已
经很久没有见到球员了，他决定去
大连迎接申花。“此前我去哈尔滨走
亲戚，结束后准备去大连旅游，结果
得知申花队要来大连踢主场比赛
了，于是我就立即动身去到大连，一
边度假，一边守候着申花的到来。
记得当时有人建议我去机场接机，
不过思索再三，我打消了这个念头，
继而选择在球队下榻酒店蹲守。”骆
建瑀透露当时的情景。

功夫不负有心人，他顺利等到
了球队。“见到申花大巴抵达酒店驻
地，以及球员和教练走下车的那一
刻，我高兴得说不出话来，原本在脑
海中计划想说的话都被抛在了脑
后，第一时间我就去找球员和教练
合影，并送上了祝福。整个酒店只
有我一名球迷，不过当时并未和所
有的队员都合到影，于是我之后两
天继续等待机会，最后终于还是都
合影了。这种喜悦我至今都难以
表达，可能别人很难想象会有多高
兴，不过我确实已经很久没有见到
他们了，所有的热爱都在和他们相
处的时光里达到了顶峰。”骆建瑀兴
奋地说道。

作为一名旅游爱好者，骆建瑀
也曾穿着申花元素的衣服走过了不
少城市，无论是巴黎的埃菲尔铁塔，
捷克的布拉格广场、查理大桥，匈牙
利的布达佩斯英雄广场还是奥地利
的维也纳，都见证了他对申花的热

爱。“带着申花去国外旅游的心情是
一份无上崇高的荣耀，既然出去旅
游了，就要把申花带在身边。而且，
我路过每个景点都会特地停下来拍
照留作纪念，这样是为了能让日后
的岁月里，每每见到相片都能回忆
起当初的美好画面。”骆建瑀坦言。

随着突如其来的疫情，骆建瑀来
上海看球与去海外旅游的计划都被
迫按下了暂停键。“2019年申花夺得
足协杯冠军让我开心了很久，本来计
划着想去现场观赛亚冠小组赛，无奈
只能放弃。不过好在现在正慢慢变
好，随着主客场制的恢复，尽管上海
未能开放主场，不过我相信这一天会
很快到来。我也会一直等待虹口的
重新开放，渴望看到申花球迷能够早
日重返虹口。”骆建瑀期待着。
“看球 27 年了，跟着申花经历

过动荡，也有过辉煌。但是无论怎
样，我心中想着的还是申花早晚有
一天会重新崛起。同样是因为申
花，我对上海这座城市的感情也在
悄然经历着从没什么特别的感觉到
热烈地爱上了它。这些年里，我很
惊喜地看到上海日新月异的变化，
我对上海、对申花的喜爱也随着时
光的推进而愈加浓厚。希望本赛季
申花能在吴指导的带领下变得更加
团结，全队力争在完成既定赛季任
务的前提下冲刺一个更好的成绩。
不管如何，申花如今已经成为我生
命当中必不可少的一部分，只要球
队一直在，我就会一直追随下去。”
或许云南与上海之间的关系，会因
为越来越多像骆建瑀这样的球迷而
更加紧密。

“带着申花走遍全世界”

“我是昆明人，我爱申花”

本报记者 丁梦婕

昨天凌晨，滞留海口多日的朱辰
杰、蒋圣龙、温家宝和刘若钒终于归
队。四名申花球员与国足选拔队大部
分成员以及另外三支中超球队成都蓉
城、沧州雄狮、广州队同机抵达大连。
如不出意外，朱辰杰、蒋圣龙、温家宝
和刘若钒均能赶上17日与成都蓉城
的比赛。与此同时，中超后续相关比
赛基本不受影响，已确定的场次都将
正常开打。

自8月13日起，海口美兰国际机
场全面恢复常态化运行，由于国足选
拔队和多支中超球队近一周内均以闭
环形式展开训练或比赛，为了保证安

全性和后续联赛的正常运行，中国足
协、中足联筹备组安排球队集体出行，
包机飞往大连的相关事宜得以落实。

13日晚9点40分，该航班从海口
起飞，于14日凌晨1点18分降落在大
连周水子机场。随队抵达大连的朱辰
杰、蒋圣龙、温家宝和刘若钒顺利入住
申花全队下榻的酒店正式归队。稍作
休整后，四名球员于下午回归训练
场。从日本归来后，四人在隔离期间
每日保持训练，为联赛调整着状态。
不过考虑到深夜航班的因素，申花教
练组当天并未给刚刚归队的朱辰杰、
蒋圣龙、温家宝和刘若钒安排高强度
的训练，他们暂以恢复为主。从今天
开始，他们将回到合练的队伍中。

按照更新后的赛程，休战一轮的
申花将在17日迎战成都蓉城。目前
队内的伤病情况未有明显好转，艾迪、
杨泽翔又因红牌停赛，相比出战亚泰
时只报了21名球员的情况，球队本轮
的形势更加严峻，因而朱辰杰、蒋圣
龙、温家宝和刘若钒的回归至关重
要。尽管留给他们与球队进行技战术
合练的时间紧迫，仅有两堂训练课，不
过四名球员的及时回归让申花的排兵
布阵拥有了更多可调整的空间。朱辰
杰的回归能够稳定后防，蒋圣龙、温家
宝丰富了防线人员的选择，刘若钒则
将带来进攻端的变化。

成都蓉城近期取得两连胜，创下
联赛10轮不败的纪录。近期球队刚
刚完成外援调整，乔纳森离队，来自巴
西的前锋萨尔达尼亚租借加盟。不过
因签证原因，萨尔达尼亚尚未入境中
国而无缘对阵申花。

“的南的人血人个止我一个”


